

RESUMEN

La presente investigación titula: **EFFECTOS DE LA POLÍTICA COMERCIAL SOBRE EL SECTOR TEXTIL, CASO BOLIVIA: ACUERDO COMERCIAL ATPDEA.**

Estudio realizado a nivel Bolivia, con una importancia en los departamentos del eje central, ha sido desarrollado tomando en cuenta que la pérdida de las preferencias arancelarias otorgadas por los Estados Unidos a través del ATPDEA, a generado efectos sobre el sector textil, principalmente al empleo, porque muchas empresas tuvieron que despedir trabajadores, quienes decidieron formar parte del sector informal.

Por cuanto el trabajo académico fue resumido en los siguientes términos: 1ro) identificar las características, capacidad productiva del sector textil, y su aporte al Producto Interno Bruto a nivel Industrial y Nacional. 2do) describir las ventajas generadas por las preferencias comercial del ATPDEA. 3ro) analizar el desempeño histórico de las exportaciones textiles al mercado exterior y al mercado estadounidense. 4to) identificar los efectos generados sobre el sector textil durante la vigencia del programa ATPDEA y después de la suspensión.

Obteniendo como resultados los siguientes: el sector textil esta estructurado en su mayoría por micros y pequeñas empresas, el aporte que realiza al PIB Industrial y Nacional es de 10% y 0,67% respectivamente.

Con el ATPDEA se permitió el ingreso de más de 6.800 productos con arancel cero en ellos productos textiles, manufacturas de cuero, madera, etc.

El año 2008 se registro el punto más alto de las exportaciones textiles por un valor de 137 millones de USD y este el 2017 tan solo se llevo a exportar 22,86 millones de USD. Y las importaciones fueron incrementándose con el pasar de los años hasta llegar este 2017 a importar un total de 224,448 millones.

Con el beneficio del ATPDEA durante los años 2002-2008 se exporto un total de 198,11 millones de USD y después de la suspensión tan solo se llevo a exportar un valor de 38,02 millones.